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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

НАРОД И ЭЛИТА
Помните полковника МВД Захарченко, ко-

торого признали виновным в получении 
взятки в 1,4 миллиарда? Его карта бита! 
Не в том смысле, что на все конфиско-
ванные средства (а всего их было 8,5 
миллиарда - в виде распиханных по род-
ственникам и знакомым валюты, люк-

совых автомобилей, разнообразной не-
движимости, золотых слитков и прочего) 

были построены школы и больницы, а он и 
подельники долгие годы будут заготавливать лес 

в отдаленных уголках нашей необъятной Родины. А в том, 
что появился новый рекордсмен  – московский следователь 
Марат Тамбиев, обладатель взятки в  1,6 миллиарда рублей. 
Званием, конечно, пониже, зато креативен, и твердо сле-
дует текущей линии партии и правительства на внедрение 
инноваций – взятку он получил в биткойнах.
Возможно, это и стало бы сенсацией где-нибудь в Сингапу-
ре или Скандинавии -  но не у нас. Мы давно привыкли к 
коллекциям элитных авторучек и часов у губернаторов-взя-
точников, к золотым унитазам во дворцах гаишников, к 
фантастическим по стоимости празднествам судейских и 
вообще явному несоответствию роскошного образа жиз-
ни правящей элиты уровню их зарплат. Но если вчера это 
просто вызывало раздражение, то сегодня это становится 
жизненно важно.
Ленинградский журналист Владлен Чертинов в своей не-
давней статье грустно заметил: как бы ни было тяжело со-
ветскому солдату в годы Великой Отечественной, в чем-то 
ему было легче, чем сегодня российскому бойцу в Дон-
бассе. Потому что советский солдат точно знал: вся страна 
вместе, и дети правителей  воюют наравне с ним. Воевали 
все три сына Сталина – старший погиб, а третий - приемный 
- Артем Сергеев закончил войну с 24 ранениями. Погибли 
летчики Леонид  Хрущев и  Тимур Фрунзе, дочь Кирова за-
кончила войну командиром танковой роты. Тогда и в го-
лову никому не могло прийти, что семьи и дети советских 
руководителей будут иметь иностранное подданство и от-
сиживаться в Лондоне, Женеве или Вене.
В грустном анекдоте чиновники один за другим просят 
министра обороны снять полетные задания с ракет, на-
целенных на страны НАТО – потому что у них там семьи, 
виноградники, виллы с  гольф-полями и много чего еще. 
Ошеломленный, тот спрашивает – а куда тогда нацеливать? 
И ему говорят: «А нацеливай на Воронеж – наших там точно 
нет». Увы, в этой шутке лишь доля шутки – потому что даже 
известный список ВИП-персон, имеющих серьезные инте-
ресы в недружественных странах, весьма обширен. Клички 
вроде «Мадам Арбидол» не на пустом месте появляются. И 
список успешно пристроенных детей весьма обширен – кто 
министр, кто у папы в госкомпании медали получает, кто 
наш Приморский парк своими девелоперскими проектами 
уничтожает, кто военную форму пытается по астрономиче-
ским ценам Минобороны втюхать. А вот ситуацию, когда 
чей-то сын, да еще инкогнито, появляется вблизи от фрон-
та, преподносят как сенсацию. И стоит ли после этого удив-
ляться тому, что далеко не все туда рвутся?
А что думать обычным людям, которые не всегда понимают 
логику военных решений? Что мы чего-то не знаем? Что это 
ошибка, от которой никто и нигде не застрахован? Или что 
это сделано в ущерб стране и народу, но ради бизнес-ин-
тересов принимавших решения? Увы, но резко отбросить 
третий вариант по принципу «этого не может быть, потому 
что не может быть никогда» мы вряд ли сможем, потому 
что понятно, что взяточники в погонах наверняка есть не 
только в системе МВД.  
Из истории мы знаем, что во время Второй мировой войны 
заводы «Опель», производившие технику для вермахта, со-
юзники не бомбили, потому что ими владела американская 
«Дженерал моторс». И когда сегодня нам начнут нашепты-
вать, что мосты и туннели на железной дороге, по которой 
Украина подвозит войска и боеприпасы на передовую, не 
уничтожают потому, что какой-то олигарх по ней вывозит 
свою продукцию на Запад - сможем ли мы не провести 
аналогии? Ведь капитализм – что российский, что амери-
канский – всегда капитализм, легко готовый свои сверхдо-
ходы оплатить жизнями соотечественников…
Понятно, что наша победа на Украине неизбежна. Но не 
получится ли, что мы за нее заплатим несоразмерно боль-
шую цену, потому что, пока народ проливал кровь,  слиш-
ком много представителей элиты увлеченно пересчитыва-
ли биткойны, на этой крови заработанные?

Алексей Третьяков

До этого, несмо-
тря на сопротив-
ление народов 

этих стран, фашизм 
временно восторже-

ствовал во многих го-
сударствах Европы. Так 

было подавлено евро-
пейское рабочее движение. 

Многие коммунисты закончили свою жизнь 
в концлагерях. 22 июня 1941 года Гитлер вме-
сте со своими прихвостнями хотел покончить 
не просто с Россией, а с Россией большевист-
ской, он постоянно об этом говорил.  И эти пла-
ны принесли несчастье миллионам советских 
граждан. Многие, к сожалению, так и не увиде-
ли красного флага над Рейхстагом – но все же 
героически стояли до конца на рубежах социа-

ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ 

ДВА ЛАГЕРЯ

22 июня 1941 года фашистские дивизии вторглись на территорию 
Советского Союза. Надо понимать, что нацистские «лидеры» видели в нашей 
стране главную угрозу – ведь именно здесь находился центр мирового 
социалистического движения. 

Побывал на недавно прошедшем XXVI Петербургском международном 
экономическом форуме. Он, как обычно, был представительным – 
участвовали представители 130 стран, были руководители Китая, 
Индии, Египта, ОАЭ и ряда других государств, был Генеральный секретарь 
ООН. Кроме глобальных международных вопросов обсуждалась и 
внутрироссийская повестка – и вот это было самым интересным. Могу 
сказать, что в этом вопросе участники разделились на два лагеря, 
отстаивающие диаметрально противоположные концепции 
развития страны. 

листического Отечества, которое появилось на 
карте мира в октябре 1917 года.

Коммунисты полагают, что необходимо помнить 
о том, что фашизм – это не только флаги со сва-
стикой. Там, где имеющих другое мнение людей 
пытаются заткнуть силой, есть угроза фашизации 
страны - именно это сейчас происходит в Европе, 
где формально запрещена фашистская символи-
ка. День памяти и скорби – это повод вспомнить 
о павших за Советскую Родину, а также расска-
зать молодому поколению об ужасах фашизма.

Роман Кононенко, 
Первый секретарь Санкт-Петербургского  

горкома КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Законодательном Собрании 

Санкт-Петербурга

С одной стороны, были те, кто понимает, что 
России необходима модернизация, разви-
тие реального сектора, новейших произ-

водств, что нужно инвестировать в прогресс, а 
не прятать деньги по «кубышкам». Те, кто, хоть 
и на кривых рельсах капитализма, но пытают-
ся создать из России сильную суверенную дер-
жаву. А для реального суверенитета, понятно, 
одних деклараций мало – нужны и свои эконо-
мика, производство, технологии. Чтобы никто и 
не мечтал, что по заокеанскому желанию нам 
можно будет легко «перекрыть кислород».

 А вот другой лагерь представляли огрызки ель-
цинской эпохи. Те самые, что довели страну 
до системного кризиса и принимали решения, 
породившие в итоге вооруженный конфликт 
на Украине - конфликт, который развязали 
вчерашние кураторы российских либералов 
из вашингтонского обкома. На ПМЭФ либе-
ралы снова пытались навязать свою повестку, 
не стесняясь того, что кровь, которая льется 
на Украине, на руках каждого из них. Ведь это их 

коллеги-олигархи снабжают 
украинские танки россий-
ским дизельным топли-
вом, их корпорации, зара-
батывая деньги в России, 
платят налоги в бюджеты 
стран НАТО. Да и вообще не 
стесняются открыто предла-
гать украинскому режиму милли-
арды, лишь бы с них самих сняли санкции – а то 
очень тяжело, оказывается, жить в лондонской 
вилле без шофера и уборщицы. 

Но у них ничего не выйдет. Однажды народ уже 
купился на их посулы – и в результате потерял 
бесплатное жилье и образование, отличную ме-
дицину и достойную зарплату. А взамен получил 
разрушенную страну с олигархами во главе. И 
второй раз на эти грабли уже не наступит.

По материалам  
телеграм-канала  

Геннадия Зюганова
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СЛОВО ДЕПУТАТА

Городской парламент утвердил в первом чтении законопроект о введении 
на территории Петербурга курортного сбора. За возможность любоваться 
красотами Северной столицы придется платить дополнительно. Идея эта 
обсуждалась давно, но воплотить ее решили только сейчас. Именно тогда, когда 
туристическая отрасль едва начала приходить в себя и трансформироваться после 
коронавирусных ограничений и западных санкций. 

КУРС НА КУРОРТНЫЙ СБОР:  
МЕДЛЕННО, НО ВЕРНО ЛИ? Как следует из документа, 

с 1 апреля 2024 года 100 ру-
блей в сутки будут обязаны 

заплатить все совершеннолетние 
туристы, приехавшие в Петербург 
более чем на одни сутки. Фактиче-
ски закон вступит в силу с 1 октя-

бря текущего года, но первые пол-
года будет действовать нулевая ставка. 

Время дается на то, чтобы проработать 
множество вопросов, на которые пока нет ответов.

КТО ЗАПЛАТИТ И КУДА ПОТРАТИМ? 

Сама идея курортного сбора выглядит благим начина-
нием. Ведь его главная цель – развитие инфраструк-
туры гостеприимства, реконструкция достопримеча-
тельностей, благоустройство, создание новых точек 
притяжения. Чиновники уже посчитали – за три квар-
тала следующего года город за счет гостей может полу-
чить ещё 310 миллионов рублей. Перечислять их будут 
в специальный фонд развития курортной инфраструк-
туры. Денежные средства оттуда будут распределять-
ся на проектирование, строительство, реконструкцию, 
содержание, благоустройство и ремонт  ее объектов. 
Власти уверяют, что всё будут согласовывать с горожа-
нами и для контроля за целевым расходованием этих 
средств будет создан специальный общественный со-
вет. Но пока никакой конкретики относительно того, 
какие же объекты мы понимаем под «курортной ин-
фраструктурой», нет.  Все это будет уточнено в отдель-
ных подзаконных актах. 

Кроме дополнительных доходов, новый сбор принесет 
и дополнительные расходы бюджета. Так, по предва-
рительным оценкам комитета по информатизации и 
связи, для доработки государственной информацион-
ной системы, через которую отельеры должны будут 
передавать информацию о гостях-плательщиках сбора, 
необходимо дополнительно 37 миллионов.  И это на-
верняка не все дополнительные траты, которые воз-
никнут для исполнения закона. 

Кстати, в масштабах городского бюджета сумма допол-
нительных доходов от сбора  не такая уж и внушитель-
ная. Особенно если учитывать дополнительные расхо-

ды. Например, в прошлом году только на реставрацию 
памятников архитектуры из бюджета выделили больше 
3,6 миллиарда рублей. А вот для семьи из нескольких 
человек, которые приехали к нам откуда-нибудь из 
Сибири или с Дальнего Востока, несколько тысяч ру-
блей - уже значительная трата, учитывая и так немалую 
стоимость поездки. Именно поэтому я не раз обращала 
внимание на важность расширения перечня льготных 
категорий граждан, которых бы от уплаты этого сбо-
ра освободили. Напомню, сейчас туда не входят даже 
пенсионеры – одна из наиболее социально незащи-
щенных групп населения. Исключения сделаны толь-
ко для ветеранов войны, студентов-очников до 24 лет, 
инвалидов и их сопровождающих, Героев  Советского 
Союза и РФ, полных кавалеров ордена Славы, жителей 
блокадного Ленинграда, пациентов санаториев по пу-
тевкам ОМС, спортсменов, тренеров и судей, которые 
приехали для участия в соревнованиях.

ВСЕ ФЛАГИ В ГОСТИ… БЫЛИ К НАМ

Напомню, эта идея появилась еще задолго до панде-
мии и западных санкций – когда отрасль чувствовала 
себя совсем иначе. Например, доля зарубежных гостей 
в Петербурге доходила до 80%, а сейчас эта цифра в 10 
раз меньше. Кстати, если оглядываться на опыт запад-
ных стран, то там туристический сбор зачастую вводили 
совершенно по другой причине: так хотели ограничить 
число гостей, когда инфраструктура не справлялась. В 
Петербурге такой проблемы не было раньше, а тем бо-
лее нет и теперь. До уровня докризисных показателей 
нам еще далеко. Да и заработать мы хотим на наших же 

соотечественниках, которые, в общем-то, и так платят 
налоги в казну.  

ТУРБИЗНЕС ВСЁ ВЫВЕЗЕТ? 

На сам петербургский турбизнес, который чудом вы-
жил за три года испытаний, причем благодаря не только 
его воле и энтузиазму, но и мерам господдержки, опять 
возлагается тяжкое бремя. Взимать сбор должны будут 
юридические лица (в частности, гостиницы) и индиви-
дуальные предприниматели. А это новый документоо-
борот, трудозатраты, оплата эквайринга, чтобы пере-
числять сбор в бюджет. И именно работникам сферы 
гостеприимства придется разъяснять, за что они берут 
с гостей эту дополнительную плату. И, скорее всего, не 
обойдется без конфликтных ситуаций – в стоимость пу-
тевки сбор не включается. Отдать его придется на месте 
– при заселении. Хотя власти уверяют: все шерохова-
тости будут сглажены в ходе переходного периода. От-
дельной законодательной инициативой установят и ад-
министративную ответственность туристов за неуплату 
сбора. Но мы все прекрасно помним Салтыкова-Щедри-
на, который еще в позапрошлом веке отметил суровость 
российских законов, которая смягчается  необязатель-
ностью их исполнения. Еще один спорный момент: если 
туристы останавливаются в квартире – вряд ли хозяева 
будут требовать с них сбор, и тем более куда-то деньги 
потом отчислять. И это подтверждает опыт Краснодара 
– там таких отдыхающих примерно половина. Выходит, 
что отельеры, которые и так платят налоги, вынуждены 
еще больше страдать от недобросовестной конкурен-
ции со стороны серого сектора.  

ПРИМЕМ СЕЙЧАС, НАСТРОИМ ПОТОМ 

Сейчас курортный сбор работает в Краснодарском, 
Ставропольском и Алтайском краях. Формально он 
разрешен также в Крыму, но власти республики отказа-
лись от этой идеи. Не все представители туристической 
отрасли понимают, почему к этому списку добавляют 
Петербург. И особенно - почему размер сбора в го-
роде подняли до максимальной планки. Он в два раза 
больше, чем платят отдыхающие на Ставрополье, Ал-
тае или в Сочи. На других популярных краснодарских 
курортах, на Черном и Азовском морях  эта сумма и 
вовсе 30 рублей в сутки. 

Мне совершенно непонятно, почему сначала надо так 
спешно принимать, по сути, сырой закон, а потом уже кор-
ректировать его работу. Так, при обсуждении законопро-
екта выяснилось, что необходимо корректировать феде-
ральное законодательство: в федеральный закон, который 
регламентирует проведение эксперимента о курортном 
сборе, от Петербурга  решили предложить ряд изменений. 
Среди них – полная отмена эквайринга при перечислении 
сбора физлицом оператору, возможность уплаты сбора 
третьими лицами, установление ставки сбора в процентах 
от стоимости размещения. Но это будет когда-то потом. Да 
и  прислушается ли федеральный центр к нашим инициа-
тивам, и в каких объемах  их удовлетворит,  сейчас  вряд 
ли  кто-то может предсказать. Но в Смольном уверены: Пе-
тербург очень популярен у туристов, гостей города новый 
сбор отпугнуть не должен. Ну, а если не поедут – условия 
можно и смягчить. Только вот необходимость таких опас-
ных экспериментов в условиях нынешних непростых реа-
лий  у меня вызывает большие сомнения. 

Ирина Иванова,  
депутат фракции КПРФ в Законодательном  

Собрании Санкт-Петербурга
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СЛОВО ДЕПУТАТА
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Реалии российской пенси-
онной системы таковы, что 
если каждый год ваша офи-

циальная зарплата существен-
но не увеличивается, то коли-
чество начисляемых баллов 

год от года может не только не 
расти, но даже сокращаться. То 

есть работаете вы столько же, пен-
сионные взносы с вашей зарплаты пла-

тятся в казну в полном объеме, но баллов при этом вы 
можете получать все меньше и меньше. В чем фокус? 

«ПОТОЛОК» ПЕНСИОННОЙ НАДЕЖДЫ

А дело в так называемой «базе исчисления страховых 
взносов», от которой зависит пресловутый пенсион-
ный балл. Иными словами, это максимальный годовой 
заработок работника, получая который работник мо-
жет надеяться на получение наибольшего числа пенси-
онных баллов. Однако надежда, как известно, умирает 
последней. Особенно в нашей стране. Ежегодно этот 
«пенсионный потолок» Правительство РФ пересматри-
вает в сторону увеличения. Получается ситуация, как с 
осликом и морковкой: как бы быстро ты не бежал – она 
всегда на расстоянии вытянутой руки. Кажется, вот-вот 
уже дотянулся и схватишь, а «морковка» снова отодви-
гается.

Так, с 1 января 2023 года «база исчисления страховых 
взносов» была увеличена до 1 миллиона 917 тысяч ру-
блей. Если разделить эту сумму на 12 месяцев, получит-
ся 159 тысяч 750 рублей ежемесячного официального 
дохода. Именно такую «белую» зарплату, по мнению 
чиновников, нужно получать, чтобы рассчитывать на 
максимальный пенсионный балл в 2023 году. Видимо, 
устанавливая такие цифры, власть предержащие ори-
ентировались на себя любимых, поскольку такой доход 
имеет очень ограниченное число россиян. При этом 
еще в 2022 году «база исчисления страховых взно-
сов» составляла 1 миллион 565 тысяч рублей или 130 
тысяч 416 рублей ежемесячного дохода. Получается, 
чтобы просто не потерять в начисляемых пенсионных 
баллах и сохранить будущую пенсию на том же уровне, 
ваша зарплата за год должна была вырасти примерно 

С 2015 года в России действует так называемая балльная система расчета пенсий. 
Казалось бы, чем больше человек работал, тем выше у него должна быть пенсия.  
Но это не всегда так. И в 2023 году часть будущих пенсионеров может столкнуться  
с неприятным сюрпризом – резким снижением числа пенсионных баллов.

ПЕНСИОННЫЙ БАЛЛ, ИЛИ КТО КОГО 
«ТАНЦУЕТ»?

на 22 процента. Возникает закономерный вопрос: у 
кого такими темпами росли доходы? Учитывая слож-
ную экономическую ситуацию, беспрецедентное санк-
ционное давление, повсеместное увеличение стоимо-
сти материалов, комплектующих и, в целом, ощутимую 
инфляцию, работодатель, очевидно, не стремится по-
вышать почти на треть зарплаты своим сотрудникам. 
Откуда тогда такие оптимистичные цифры?

ВСЕ ХОРОШО, ПРЕКРАСНАЯ МАРКИЗА?

Оказывается, они основаны на прогнозах Минэко-
номразвития о росте благосостояния и росте средней 
зарплаты по стране. Исходя из доклада ведомства, 
все мы станем в среднем богаче на 5,4% в 2023 году 
по сравнению с 2022 годом. По данным чиновников, 
средняя номинальная заработная плата работников 
по Российской Федерации в 2023 году составит 71 тыс. 
рублей в месяц, что аж на 10,9% больше, чем в 2022 
году (64 тыс. рублей). Предполагается, что в 2026 году 
средняя зарплата достигнет уже 87 тыс. рублей. Кро-
ме того, ожидается снижение уровня безработицы 
до 3,2% и инфляции до 4% к концу 2023 года.  Хотя в 
апреле 2023 года индекс потребительских цен соста-
вил 102,06% по отношению к декабрю 2022 года. Но 
больше всего удивляет то, что свои прогнозы Минэко-
номразвития основывает на «предположении о сохра-
нении стабильности макроэкономической и финансо-
вой ситуации в стране и мире, а также о реализации 
национальных проектов и программ». Когда читаешь 
такие публичные заявления, невольно задумываешься: 
а в одной ли стране мы с ними живем? Может, пред-
ставители Минэкономразвития существуют в какой-то 
другой реальности, где, как в известной песне: «Все хо-
рошо, прекрасная маркиза, все хорошо, все хорошо». 
Только вот у кого именно это «Все хорошо» – не уточ-
няется. 

И такой трюк с увеличением «базы исчисления стра-
ховых взносов» Правительство РФ показывает ежегод-
но.   Еще в 2015 году ежемесячная предельная сумма 
за год составляла около 59 250 рублей (711 тыс. руб. за 
год), в 2018  –  85 083 рублей (1  млн 021 тыс. руб. за год), 
в 2019 году –  95 833 рублей (1 млн 150 тыс. руб. за год), 
в 2021 году – 122 083 рублей (1 млн 465 тыс. рублей за 

год). По логике инициаторов пенсионной круговерти 
каждый год в среднем по стране зарплата у населения 
существенно увеличивается. У разработчиков балль-
ной пенсионной системы, вероятно, действительно так 
и происходит. А у всех остальных? У 95% населения (не 
топ-менеджеров) она катастрофически уменьшается. 
В бухгалтерской ведомости цифры остаются те же, но 
купить на них с каждым месяцем можно все меньше и 
меньше. Цены и тарифы идут вверх, а покупательская 
способность денег падает. К тому же у большинства на-
ших соотечественников зарплаты не индексируются. А 
если и находятся такие добросовестные работодатели, 
то сумма заработка растет уж точно не на 20 процентов 
ежегодно.

ФОКУС-ПОКУС: ЧЕМ БОЛЬШЕ, ТЕМ МЕНЬШЕ

Стоит отметить, что даже Счетная палата РФ выступи-
ла с критикой изменений базы исчисления страховых 
взносов с 2023 года. «Новый размер базы опреде-
лен исходя из прогнозной среднемесячной зарплаты 
в России и коэффициента 2,3. При этом применение 
повышающего коэффициента для граждан, у которых 
зарплата вырастет меньше, чем база, или будет равна 
среднемесячной зарплате в стране, приведет к умень-
шению формируемых ими пенсионных прав на 11,3%», 
— заявили аудиторы.

По словам представителей Счетной палаты, согласно 
балльной системе расчета пенсий, на которую Россия 
перешла в 2015 году, каждый год трудовой деятельности 
гражданина оценивается в пенсионных баллах, количе-
ство которых зависит от ежегодных сумм отчислений 
страховых взносов с зарплаты. С 2021-го за год можно 
получить максимум десять баллов — для этого годовая 
зарплата должна быть равна предельной базе или выше 
нее (когда заработок в течение года начинает превы-
шать базу, ставка отчислений страховых взносов с таких 
зарплат снижается до льготной). Поэтому, чтобы пенси-
онные баллы не снизились по сравнению с предыдущим 
годом, зарплата гражданина должна вырасти хотя бы на 
тот же процент, на сколько растет база. 

Применение повышающих коэффициентов (от 1,7 в 
2015 году до 2,3 в 2021 году) уже уменьшило пенси-
онные права россиян на 13%. Так, если бы к предель-
ной величине базы повышающий коэффициент не 
применялся, граждане с зарплатой на уровне средне-
месячной в стране за 2015–2022 годы могли бы сфор-
мировать 52 балла, а фактически получили только 41 
балл. Учитывая, что пятая часть работников с низкими 
зарплатами у нас в стране не могут формировать даже 
требуемую страховую пенсию по старости, а это 30 
баллов, необходимость такого подхода вызывает се-
рьезные вопросы.

ПЕНСИОННАЯ ЛОВУШКА: КАК БЫТЬ?

Может быть, повышение предельной базы по взносам 
не так уж необходимо, как об этом говорят в Минэко-
номразвития? А что, если это попытка «завуалировать 
дыры» в доходах Пенсионного фонда, который в ско-
ром времени будет интегрирован в Социальный фонд? 

Вполне вероятно, что введение режима самозанятости, 
попытка вывести из тени часть рынка труда могли при-
вести к тому, что компании стали экономить на взно-
сах. Вот и получается, что балльная система начисления 
пенсии превращается для миллионов россиян в хитрую 
ловушку, цель которой заставить работать больше, 
а платить за это меньше. Может, хватит дурить соб-
ственный народ? Может, пришло время пересмотреть 
пенсионную реформу, отменить пенсионные баллы и 
вернуть людям кровно заработанные в течение жизни 
деньги в виде достойной пенсионной выплаты, как это 
было в советское время?  Только так можно сохранить 
социальную стабильность, а заодно и лицо в глазах 
собственного народа, который на протяжении послед-
них лет нещадно обирают.

Александр Рассудов,  
депутат фракции КПРФ в Законодательном  

Собрании Санкт-Петербурга



водили собраний, управлять им будет УК «Прокси».

 А в жилищной инспекции ни нам, собственникам,  ни 
законно избранному действующему председателю ТСЖ 
даже не дали ознакомиться с документами об отказе или 
приостановлении  включения нашего дома в лицензию 
ООО УК «Прокси»,  сообщив, что ГЖИ оказывает УСЛУГУ 
управляющим компаниям и не имеет права предостав-
лять сторонним организациям никакой информации. 
Получается, что наш дом, который хотят сдать против 
воли народа под управление не пойми кому - сторонняя 
организация, а функция жилищной инспекции – всего 
лишь оказывать услуги коммерсантам. О как!

Но и это еще не все. У нас заключен давний договор 
на печать квитанций с ООО «Единый информационный 
центр», и в ближайшее время нужно печатать квитанции 
на оплату. Но тут сотрудники данного ЕИРЦ сообщили, 
что у них уже заключен агентский договор с УК «Прок-
си», и при печати квитанций будет указан их расчетный 
счет. А это в свете настоящих событий уже вообще на-
поминает мошенническую схему по выводу денежных 
средств со счета ТСЖ. Итог: мы, собственники жилья, не 
находим поддержку, ни в районной администрации, ни 
в ГЖИ, ни в правоохранительных органах. Такое ощу-
щение, что нежелание ссориться с крупным холдингом, 
куда входит УК «Прокси»,  для них явно важнее, чем ин-
тересы горожан. 

Но в свете последних политических событий плевать на 
простой народ, на  налогоплательщиков уже не полу-
чится. Мы, конечно, победим, так как действуем в пра-
вовом поле, и за  нами – весь дом со всеми жителями. 
Но хотелось бы предостеречь бездействующие госор-
ганизации и управляющие компании и холдинги с их 
все увеличивающимися аппетитами. С кем вы связыва-
етесь? Или думаете, что народ все еще спит? Ошибае-
тесь. Мы уже проснулись.

Ольга Герасимова

5
ГОРОДСКИЕ БУДНИ

Рейдерство в отношении ТСЖ становится уж совсем беспардонным.  
И, как оказывается, бесчисленные государственные структуры, призванные 
обеспечить порядок и законность в этой сфере, перед лицом рейдеров оказываются 
совершенно бессильны.
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Рейдеров в ЖКХ привлекает постоянный приток де-
нег, которые платят собственники, а также возмож-
ность получать субсидии из различных программ в 

этой сфере. При этом тариф на содержание и ремонт 
дома не регулируется государством и может меняться. 
Также на руку захватчикам играет инертность жителей, 
которые не участвуют в управлении домом. Сразу ска-
жу, что последнее - это не про нас. Жители у нас не 
инертны.

Чтобы захватить власть в доме, рейдерам необходимо 
либо сменить действующую управляющую организа-
цию на другую, либо в результате аукциона получить 
в лицензию дом, жители которого не определились с 
выбором способа управления. Но обе эти схемы пред-
полагают подделку протоколов собрания собственни-
ков, а это уголовно наказуемо. Но если нет желания 
напрямую вступать в конфликт с Уголовным кодексом, 
то есть и третья: принудить ТСЖ заключить с их ком-
панией договор на управление домом или сменить в 
действующем ТСЖ правление и его председателя на 
подконтрольных рейдерской компании лиц и опять же 
заключить договор на управление. Именно ее и реа-
лизовывают сейчас в отношении нашего дома по про-
спекту Просвещения, 20/25.

ЖИЛ-БЫЛ ДОМ

И жил неплохо. С момента создания ТСЖ председате-
лем несколько лет была замечательная женщина, с ней 
дом процветал. Но она ушла, и ее место занял другой. 
И не сразу, но люди заметили: что-то пошло не так. 

Дом начал разваливаться. Новый председатель Олег 
Щелухин особой активности не проявлял: в течение по-
следнего года  на работе даже не появлялся (по слухам, 
жил на даче) заседания правления не созывал, личный 
прием жителей не осуществлял, общие собрания ТСЖ 
по принятию сметы и отчету по ее исполнению не про-
водил. Да еще начал путать счет ТСЖ с собственным 
– да так активно, что у многих сложилось впечатление, 
что домовым счетом вообще распоряжаются посто-
ронние. 

Терпение у жителей лопнуло. Заручившись поддерж-
кой почти ста процентов жильцов, мы провели собра-
ние, где выбрали новое правление. Увидели, что сред-
ства тратились необоснованно. Огромные долги перед 
ресурсными компаниями, но ежемесячно переводи-
лись  деньги каким-то непонятным компаниям и заку-
пались строительные материалы - хотя в доме никакой 
реконструкции не велось. 

За месяц мы провели огромную работу, обошли под-
валы, составили акты, заключили договоры, провели 
аудит. Занялись крышей, которая была в плачевном 
состоянии. Вроде бы жизнь стала налаживаться … Но в 
апреле наш счет был заблокирован.

У СЕМИ НЯНЕК – ИЗВЕСТНО ЧТО

Оказалось, бывший председатель якобы провел свое 
собрание – и снова стал председателем.  При этом ни-
кто не видел не только ни одного бюллетеня, но  и са-
мого Щелухина - в доме он так и не появился. 

Обращения в прокуратуру, Следственный комитет, 
Администрацию Выборгского района, жилищную ин-
спекцию результаты дали поразительные. Первые две 
инстанции отправили нас в МВД. МВД отправило в 
жилищную инспекцию. Работники администрации и 
жилищной инспекции снова в МВД, сказав на личном 
приеме: «Заставьте работать свою районную поли-
цию!» Все дружно сказали, что это не их компетенция. 
Мы с удивлением узнали, что бюллетени собрания чле-
нов ТСЖ никто не проверяет, кроме суда.

Но сдаваться мы не собирались. Осознав, что от госу-
дарства никакой помощи не будет, активистов стало 
больше, все сплотились и были готовы бороться до 
победы. Мы провели повторное голосование по вы-
бору правления, обошли каждую квартиру, провели 
очное собрание во дворе нашего дома. Конечно, не 

РЕЙДЕРСТВО В ЖКХ:  
ЗАПИСКИ ПОСТРАДАВШИХ

обошлось без тех, кто хотел сорвать собрание - ими 
оказались сын председателя и юрист Денис Дремлю-
ков, на чью фирму было перечислено немало средств 
со счета ТСЖ. Но у них ничего не вышло - мы еще раз 
убедились в том, что  имеем искреннее стопроцентное 
доверие жильцов. И результат голосования это под-
твердил - наше правление снова было избрано реаль-
ными голосами. 

Однако, вновь получив доступ к счету, мы обнаружили, 
что деньги со счета выведены, долги перед ресурсны-
ми компаниями увеличились.  И это было еще не самое 
страшное.

ПРИВЕТ ИЗ 90-Х

Оказалось, что 17 мая этого года было подано заявле-
ние о передаче нашего дома в управление  некоей УК 
«Прокси» на основании  решения правления. По про-
токолу в заседании принимали участие три человека, 
которые, как выяснилось, из правления вышли. Таким 
образом оказалось, что передача нашего дома в управ-
ляющую компанию «Прокси» и смена управления про-
ведена всего одним человеком, да еще не имеющим 
на это никаких полномочий – бывшим председателем 
Щелухиным. 

В срочном порядке мы расторгли договор с «Прокси», 
о чем сообщили в администрацию, жилищную инспек-
цию, правоохранительные органы. Но на этом история 
не закончилась. 

30 мая нашему нынешнему председателю поступил 
звонок от некоего Дмитрия Маликова, сообщившего, 
что он уполномоченное лицо господина Большакова 
Сергея Фёдоровича. С его слов, Большаков является 
учредителем многочисленных управляющих компа-
ний, и лучше бы безропотно передать дом в управле-
ние «Прокси». А заодно  пригрозил,  что с ними лучше 
дружить, а не воевать, что они все равно не дадут ТСЖ 
управлять нашим домом, и, что сколько бы мы ни про-
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Россию готовят к внедрению цифрового рубля. 
Многие считают его безналичным рублём, кото-
рым мы уже привыкли оплачивать покупки в ма-

газинах и интернете, но цифровой рубль будет третьей 
разновидностью действующей национальной валюты 
наравне с наличными и безналичными деньгами. Оста-
ётся только понять, зачем вообще его решили сделать, 
какая от него польза и какие минусы.

Главный плюс наличных денег в том, что ими мож-
но расплатиться в любом месте. Для кого-то есть ещё 
один важный плюс — серая зарплата в конверте. Для 
кого-то – возможность давать и получать взятки. А для 
власти это минусы, потому что  государство не всегда 
может отследить путь наличных денег, откуда они при-
шли и в каком количестве.

К электронным деньгам (безналу) все привыкли. По сути 
это просто запись на счёте. Физические деньги находят-
ся у банка, а у вас - счёт, на котором ведутся электрон-
ные записи. Электронными деньгами сегодня соверша-
ются три четверти платежей. Плюсы электронных денег 
понятны: не нужно носить с собой много наличных, не 
надо бояться, что тебя ограбят и получать бонусы от 
банка за использование ваших денег в виде процентов 
на остаток и кэшбэка. Хотя тут не все просто – украсть 
деньги с карты тоже могут, и методы электронного мо-
шенничества не менее разнообразны, чем аналогичные 
с наличностью. В последний год активно стали разви-
вать оплату по QR-коду через Систему быстрых плате-
жей (СБП) – это, по сути, тот же электронный безнал.

О ДИВНЫЙ НОВЫЙ МИР

А вот с цифровым рублем все иначе: цифровой рубль 
— это программный код. Хотя, на первый взгляд, от-
личий вроде и нет: цифровой рубль эмитирует (выпу-
скает) Центробанк и он обеспечен резервами ЦБ точ-
но так же, как и обычные бумажные рубли. Каждому 
цифровому рублю присваивается уникальный номер 
(как и бумажной банкноте), выпуск и количество денег 
в экономике контролирует ЦБ, поэтому стоимость циф-
рового рубля будет такой же, как и обычного или элек-
тронного, он точно так же будет подвержен инфляции 
и курсовым колебаниям. Иными словами, обычный 
человек вроде бы не должен заметить разницы между 
цифровым, наличным и электронным рублём.

Так зачем же его вводят? В интересах государства, ко-
торое желает контролировать все и вся. Движение на-
личных денег, несмотря на наличие номеров и серий, 
отследить сложно: не заставишь же каждого кассира пе-
реписывать каждую банкноту – от кого и за что она по-
лучена. С электронными деньгами та же история. Банки 
ведут электронные записи, но, например, на вашу кар-

ТОЧКА ЗРЕНИЯ
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ЦИФРОВЫЕ ДЕНЬГИ:  
БОЛЬШОЙ БРАТ СЛЕДИТ ЗА ТОБОЙ

Цифровые деньги – это еще один способ тотального контроля за населением, 
возможность сделать жизнь оппозиционеров невыносимой и подготовить почву  
для владычества мирового  правительства.

ту, где уже лежит 50 000 
рублей, кто-то перевёл 
ещё 50 000 рублей. Банк 
вроде бы знает, кто пе-
ревёл деньги, но теперь 
на вашем счёте эти день-
ги смешались — у вас 
просто 100 000 рублей. 
И когда вы расплатитесь 
картой, никто не будет 
знать, какими именно 
деньгами вы расплати-
лись: теми, которые у 
вас были, теми, которые 
вам перевели, или теми и 
другими сразу.

А вот цифровые деньги, 
где каждый рубль имеет уникальный программный 
код – это совсем другое. В чем-то это будет похоже 
на систему ЕГАИС, которая контролирует алкоголь, и 
которая позволяет государству в любой момент знать 
судьбу каждой бутылки водки. Так и здесь государство 
хочет знать путь и судьбу каждого рубля. Государство 
этого и не скрывает, но объясняет, что все это в ин-
тересах общества: для уменьшения теневого сектора 
экономики, для контроля расходования бюджетных 
средств, снижения издержек и независимости от за-
падных санкций в финансовой сфере.

Есть и еще плюсы: поскольку движение цифровых ру-
блей фиксируется в нескольких местах, если на одни 
серверы нападут хакеры или произойдёт сбой, исто-
рия останется в других местах, а платежи по-прежнему 
будут проходить. Контролирующие органы всё увидят 
и не нужно будет ничего доказывать, потому что каж-
дый цифровой рубль уникален, он как меченая купюра 
с заранее переписанным номером у ФСБ. Более того, 
в цифровые рубли можно вшить информацию о том, 
на что они могут быть потрачены – и их нецелевое 
использование будет невозможно. То есть, например, 
просто не получится бюджетные деньги, выделенные 
на дороги, потратить на пиар-компанию губернатора 
или строительство загородного дома. Таким образом, 
государство также сможет значительно снизить уро-
вень коррупции, откатов, вывода денег заграницу в 
оффшоры и т.п.

Кроме того, Центробанк обещает, что могут быть скид-
ки, кэшбэки, налоговые вычеты и прочее. При этом 
комиссии за перевод цифровых денег из одного банка 
в другой тоже не будет. Повысится безопасность сбе-
режений. Сейчас, если какой-то банк банкротится, сбе-
режения сверх застрахованной государством суммы 
сгорают. С цифровым рублём этого не будет, потому 
что их выпускает Центробанк, а данные и коды хранят-
ся так же на серверах ЦБ. Ещё - это оплата цифровыми 
рублями без интернета. Вероятно, на смартфоне бу-
дет создаваться офлайн-хранилище, куда нужно будет 
предварительно перевести эти цифровые рубли, а пе-

редача данных будет происходить через NFC, Bluetooth 
или другим способом. Наличные и электронные деньги 
можно будет перевести в цифровые рубли (также мож-
но в обратную сторону). При этом счёт для цифровых 
денег будет только один, но им можно пользоваться 
через приложения разных банков бесплатно и без ко-
миссии.

Все слишком сладко, не находите? И здорово напоми-
нает проморечь рекламного агента, усиленно расхва-
ливающего достоинства товара, но упрямо умалчива-
ющего о его недостатках.

ЗДРАВСТВУЙ, ОРУЭЛЛ!

Минусы, конечно, есть. Так, цифровые рубли, как и на-
личные под матрасом, не будут приносить вам дохода 
на остаток, как это происходит с электронными день-
гами. Риск мошенничества остаётся - такой же, как с 
электронными и наличными деньгами. Так же цифро-
выми рублями не получится выдать зарплату в конвер-
те. Но не это главное.

Цифровые валюты в рамках проекта DCash запу-
стили центробанки Багамских островов, Гренады, 
Сент-Китса и Невиса, Антигуа и Барбуды, Сент-Люсии, 
Сент-Винсента и Гренадин. О своих планах по выпуску 
национальных цифровых валют сообщали регуляторы 
Канады, Нидерландов, Норвегии, Франции, Японии, 
Южной Кореи, Китая, Индонезии, Эквадора, Казахста-
на. Зачем? Потому что все участники цифровизации 
финансов будут располагать полной информацией 
обо всех клиентах, исчезает конфедециальность дан-
ных и, следовательно, безопасность. Иначе система не 
будет работать.

Вот, собственно, в этом и есть главная цель. Вспомни-
те голливудские боевики, где посмевшему выступить 
против государства сразу блокируются счета в бан-
ках, электронные карты, телефоны. Теоретически этого 
можно было избежать, все оформив на других лиц – 
а вот цифровые деньги и этого не позволят. Как и не 
позволят принять дружескую помощь. По сути, мы все 
окажемся в электронном концлагере – ведь при любой 
форме протеста вполне возможно отрезать человека 
от доступа к финансовой системе и лишить его средств 
к существованию. На этом фоне то, что, в принципе, 
возможно, программно ограничить срок действия та-
кого рубля, а, значит, накопить с ним будет невозмож-
но – уже мелочи.

Но и это еще не все. Руководитель Банка международ-
ных расчётов (БМР), выступая в 2019 году в ЦБ Ирлан-
дии, высказал идею, что после введения цифровой 
валюты наличных больше не будет, и люди утратят 
анонимность в расчётах. Как следствие, исчезает не-
обходимость в коммерческих банках, т.к. все юридиче-
ские и физические лица при цифровом рубле, по сути, 
будут являться клиентами ЦБ. БМР в прошлом году 
запустил проект «Марианна» по обеспечению всех 
международных расчётов. В связи с этим логичным бу-
дет шаг по отказу от национальных цифровых валют и 
созданию единой (мировой) цифровой валюты. Цен-
тральные банки становятся агентами БМР. И всё плав-
но переходит в руки единого (мирового) правительства 
с потерей суверенитетов всех государств. Получается, 
Оруэлл в своих антиутопиях оказался самым лучшим 
пророком?

Евгений Абросимов

ОТ РЕДАКЦИИ

В 1809 году Майер Амшель Ротшильд произнёс: «Дайте мне право выпускать и контролировать деньги 
страны, и мне будет совершенно всё равно, кто издает законы». Через сто лет его потомки эту идею 
реализовали, создав Федеральную резервную систему (ФРС, американский центробанк) в виде консорциума 
частных банков. Немного позже следующее поколение устроило Бреттон-Вудские соглашения, сделав дол-
лар главной мировой валютой. Но периодически возникали несогласные, и их приходилось устранять – то 
отстранять от власти, как де Голля, то просто убивать, как пожелавших заменить доллар на золотой 
динар Саддама Хусейна и Муаммара Каддафи. Но это хлопотно. А цифровизация денег вообще не позволит 
появляться оппозиции. И не стоит удивляться позиции российского ЦБ, поддерживающего эту линию – 
ведь он, как и ФРС, еще с ельцинских времен не подчиняется государству. 
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Несмотря на возражения Черчилля и Трумена, по на-
стоянию Сталина Франция была включена в состав 
держав-победительниц. В результате, когда в ходе под-
писания акта о капитуляции Германии в зале появи-
лась французская делегация, фельдмаршал Кейтель не 
удержался и спросил: «А что, эти тоже нас победили?»

И оснований для этого у него хватало. Вполне сравни-
мая по силам с Германией Франция сдалась за полтора 
месяца. В дальнейшем из каждых пяти французов, при-
нявших участие в войне, четверо вполне добровольно 
и осознанно сражались на стороне Гитлера. Да, была 
«Свободная Франция» Де Голля, был полк «Норманди-
я-Неман» - но была и французская дивизия СС «Шарле-
мань», до последнего оборонявшая Рейхсканцелярию. 
А, кстати, де Голля, пытавшегося организовать сопро-
тивление, французы объявили сумасшедшим, и «Сво-
бодную Францию» он создавал уже в Англии. Так что 
коллаборационизм во Франции был обыденностью.

Но и у британцев с гитлеровской Германией были со-
всем не однозначные отношения – начиная, например, 
с короля Эдуарда VIII, который не только открыто сим-
патизировал фюреру, но и не стеснялся вскидывать 
руку в нацистском приветствии. И заканчивая оккупи-
рованными немцами островами Джерси и Гернси, где 
в силу полной лояльности немцы даже не стали менять 
британскую администрацию, и всю войну на флагшто-
ках британский флаг мирно соседствовал с гитлеров-
ским. А американский журналист Чарлз Свифт в 1940-
м отмечал, что гитлеровскую оккупационную власть 
«побежденные подданные гордой страны» «привет-
ствовали с вежливым почтением», «так вежливо, что 
невозможно было представить, что между ними идет 
война».

Так что никакого права у британцев напасть на фран-
цузских моряков просто не было. Но они это сделали.

ОПЕРАЦИЯ «КАТАПУЛЬТА»

«Империя, над которой никогда не заходит солнце»  - 
мы привыкли, что так именуют Британскую империю. 
Но так же вполне можно было назвать и Францию, 
колонии которой были по всему миру: в Индокитае, 
Африке, Латинской Америке. И после капитуляции 
Франции их корабли оказались разбросаны по всему 
миру. Франко-германское соглашение о прекраще-
нии боевых действий не предусматривало передачи 
флота Германии, а глава вишистской Франции маршал 
Петен и командующий флотом адмирал Дарлан неод-
нократно заявляли, что ни один корабль не достанется 
Германии (да она на них и не претендовала). И, тем не 
менее, даже гипотетическая возможность этого позво-
лила британцам напрочь забыть о недавних союзниче-
ских отношениях и организовать операцию по захвату 
французского флота, получившую название «Катапуль-
та».

Первыми под удар попали стоявшие в британских пор-
тах Портсмут и Плимут два дредноута, шесть подво-
дных лодок, два эсминца и восемь торпедных катеров. 
И, хотя нападение было неожиданным, без крови все 
равно не обошлось. Затем англичане атаковали фран-
цузский флот в Дакаре, а атака на французские корабли 
в Вест-Индии (остров Гваделупа) была отменена в по-
следний момент из-за личного вмешательства прези-
дента США Рузвельта. Но главная битва произошла в 
алжирском порту Мерс-Эль-Кебир.

БОЙНЯ В МЕРС-ЭЛЬ-КЕБИРЕ

В акватории недостроенной базы Мерс-эль-Кебир сто-
яли основные силы французского Атлантического фло-
та – и 3 июля 1940 года туда явилось британское соеди-
нение «Н» из 17 вымпелов с ультиматумом. Французы, 
естественно, принять ультиматум отказались – и, хотя 
их корабли находились в процессе демобилизации, а 
расположенные рядом 42 самолета не могли взлетать 
по условиям перемирия с Германией, англичане нача-
ли атаку. 

Сначала самолеты с британского авианосца «Арк Рой-

«ДРУЖБА» ПО-БРИТАНСКИ
Крупнейшее морское сражение Второй мировой войны произошло между британским  
и … французским флотами.

ал» сбросили магнитные мины, заперев выход из пор-
та, потом то же самое проделали с соседним портом 
Оран, откуда на помощь устремились французские эс-
минцы. И началась бойня.

После начала атаки французские корабли попытались 
покинуть гавань, однако это удалось не всем: линкор 
«Бретань» взорвался и затонул, а линкоры «Прованс» 
и «Дюнкерк» получили сильные повреждения и были 
вынуждены приткнуться к берегу. Лишь немногим уда-
лось сняться с якоря и уйти в Тулон.

Позднее британцы решили добить поврежденные ко-
рабли силами самолетов-торпедоносцев. В итоге по-
гибло 1297 французских моряков. А потери британцев 
составили 6 самолетов и два летчика.

Немцы «с чувством глубокого удовлетворения» на-
блюдали за тем, как недавние союзники уничтожают 
друг друга. А вот французы все поняли и запомнили. 
Дипломатические отношения с Великобританией были 
немедленно разорваны. Британский флот французы 
стали считать враждебным. Де Голль в своих мемуарах 
жаловался, что после британской агрессии приток до-
бровольцев в «Свободную Францию» резко сократил-
ся.

Позднее в Тулоне был установлен мемориал погибшим 
морякам. И по сей день во Франции весьма насторо-
женное отношение к Великобритании – вплоть до того, 
что запрещен показ фильмов на английском языке, 
употребление  англицизмов не приветствуется и даже 
для слова сomputer придуман специальный француз-
ский аналог ordinateur.

ПОСТОЯННЫЕ ИНТЕРЕСЫ БРИТАНИИ

„У Англии нет ни постоянных союзников, ни постоян-
ных врагов. У Англии есть только постоянные интересы“ 
– так откровенно сформулировал основы британской 
политики лорд Пальмерстон, британский премьер-ми-
нистр средины XIX века. Эта формула действует до сих 
пор, при этом  под британскими интересами понима-
ются исключительно интересы британской верхушки. 
Весьма ярко, например, это продемонстрировал Чер-

чилль во время Второй мировой войны.  

Так, в начале войны немецкие подводники по отноше-
нию к англичанам вели себя вполне по-джентельмен-
ски: давали возможность экипажу спустить шлюпки, 
при необходимости даже снабжали картами и продо-
вольствием – и только после этого топили судно. Тог-
да Черчилль распорядился изготовить суда-ловушки:  
всплыв у вроде бы безобидного парохода, немецкая 
лодка получала залп из артиллерии, которая пряталась 
за неожиданно откинувшимися  фальшбортами. Есте-
ственно, немцы теперь транспорты топили без пред-
упреждения. Когда позднее Черчиллю предъявили 
в парламенте претензии – мол, фактически из-за его 
иезуитской идеи погибло много британских моряков 
- тот парировал: за возможность потопить немецкую 
лодку такая цена вполне приемлема. Позднее, зная о 
предстоящей бомбардировке Ковентри из расшиф-
рованных сообщений,  Черчилль запретил эвакуацию 
населения – только чтобы немцы не догадались, что 
англичане взломали немецкую шифровальную маши-
ну «Энигма». 

Потом была  трагедия «Лаконии» - когда, торпедировав 
британский военный транспорт, немецкие подводники 
внезапно обнаружили, что там перевозились итальян-
ские военнопленные и семьи британских офицеров, 
и занялись их спасением. К спасательной операции 
подключились еще четыре подводные лодки и даже 
оказавшиеся поблизости суда других стран. И только 
англосаксы прислали … бомбардировщик. Объяснили 
это по-прежнему: за возможность потопить немецкие 
подводные лодки можно заплатить и жизнями британ-
ских женщин и детей. Понятно, что с тех пор спасатель-
ные работы немецким подводникам были запрещены, 
что существенно увеличило количество жертв.

С тех пор ничего не изменилось. И удивляться тому, как 
некрасиво себя ведет Британия сегодня, не стоит. «Бри-
танский джентльмен» - это всего лишь литературный 
образ, не имеющий ничего общего с реальностью: за 
ним на самом деле скрывался и скрывается циничный 
эгоизм правящей элиты.

Максим Стечкин  



Однажды мне запретили сфотографиро-
вать фреску «Иисус выгоняет торговцев 
из храма», потому что фотосъемка в хра-
ме платная.

Россия - единственная в мире страна, 
которую запад окружает со всех сторон 
света.

У твоего малыша какое слово любимое?
- Низзя. Нельзя, значит. Все время - низ-
зя да низзя.
- Чиновником будет.

- Как повысить цены так, чтобы народ 
одобрил?
- Очень просто. Сначала нужно объя-
вить, что цены будут повышены в три 
раза. Народ станет возмущаться. Затем 
нужно повысить цены на 50 процентов. 
Народ вздохнет с облегчением и скажет: 
«Как хорошо!»

Приходит чиновник в фирму, выиграв-
шую тендер:
- Почему вы деньги украли, а дорогу не 
построили?
- Пап, ну хватит прикалываться.
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Мне кажется, что в скором будущем, 
если россиянин доживет до пенсии, он 
должен будет заплатить за это штраф.

В нынешней символике не хватает ана-
лога советских серпа и молота. Есть 
предложение вместо них узаконить 
по-настоящему актуальный для нынеш-
ней России символ - «Болт и грабли».
- С вас штраф 250 рублей за оскорбле-
ние сотрудника полиции!
- Вот, возьми тысячу и слушай дальше.

- Скажите, какой процент отечественного 
производства в вашем новом автомобиле?
- Где-то 66%.
- Здорово! А какие конкретно узлы и детали?
- Наценка.

Жена чиновника стала успешной биз-
несвумен и миллиардершей. Сын - ви-
це-президентом госкорпорации, дочь - 
главой крупного фонда. А чиновник так и 
сидит на своей копеечной казенной зар-
плате - жалкий неудачник, позор семьи.

Реклама: «В нашем ресторане самая низ-
кая процентная ставка по кредиту на сы-
рную тарелку!»
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